

Restaurante Mangel.

LA PENSIÓN BOURGEOISE.

tan recomendada por su BUENA COMIDA y por el ínfimo precio que cobra por la pensión, se ha trasladado al Restaurante Mangel local que ocupaba "La Espiga de Oro", contiguo á la "Cantina Francesa de don Francisco Laporte.

El precio por pensión sigue siendo de \$ 11-25 semanales.

Nota.—Se venderá azúcar en cuadros á \$ 22.00 quintal y vino blanco y tinto, de superior calidad, á precio sin competencia.

RESTAURANTE CENTRAL

A mis clientes y al público en general, aviso que en esta fecha he abierto una casa de pensión con el nombre de Restaurante Central. Allí se sirven excelentes almuerzos y comidas; Cenas á toda hora de la noche. Servicio á la última. Esmero y prontitud en todo.

Mi Restaurante está situado en la Calle 19, Sur, nº 83, 80 varas al Sur del Banco de Costa Rica y frente á la casa de habitación de don Federico Tinoco.

C. H. MONLOUIS.

La Tipografía

LA PRENSA LIBRE

tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios en su local propio, construido especialmente para el objeto, situado frente á la Plaza de Dolores, en la avenida 12, número 55. Por demás está decir á sus favorecedores que este taller es uno de los más antiguos y acreditado, en él se edita el Semi-Diario titulado "La Nueva Prensa", periódico político y de variedades.

PATA DE GALLO!

con este nombre fué confirmado un punto, un poquito adelante del barrio de San Rafael de San Ramón, y ¿sabeis por qué fué puesto así? por la potencia de sus terrenos, que guarda analogía con la potencia que tienen los gallos en las patas, y ¿qué con tanta música? pues que en dicho punto se VENDE UN REPASTO constante de 40 manzanas, poco más ó menos y que no hay que perder la ocasión. por que es calva y hermosa. A una hora de camino de la progresista y floreciente población de San Ramón, su clima es fresco, lo que le permite tener siempre pastisales abundantes y frescos y agua inmejorable.

En la Tipografía LA PRENSA LIBRE informarán.

LA TALABARTERIA

LA PALESTINA.

Calle 17, Norte Número 131.

De Santiago Calvo N.

ofrece á su numerosa clientela y al público en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos q' se le encarguen, á precios sin competencia.

Tomás Fernández, de instrucción cívica y economía política. Luis Castro Saborío, de geografía y derecho natural.

Al Heraldo le damos las gracias por su oportuna y graciosa leccioncita de los resbalones. Nos duele sí que en lo de más fondo no nos guíe y corrija también.

Puntarenas.—Carta particular de aquel puerto nos avisa haber ocurrido varios casos de fiebre amarilla. En la relación que hoy publica "La República" del viaje del señor Ministro y comitiva á la isla del Coco, se hacen cargos muy serios al Médico del Pueblo de Puntarenas. En la carta que recibimos también se habla desfavorablemente de ese funcionario.

¿Qué habrá de todo eso?

Hoy martes solamente recibimos La Gaceta y La Prensa Libre.

Cálculo curioso.—Promedio de litros de bebidas alcohólicas que consumen, por habitante, los siguientes países:

Canadá	11,80
Noruega	20,70
Estados Unidos	38,75
Inglaterra	153,00
Austria	56,36
Francia	147,58
Rusia	24,70
Suecia	19,50
Zollverin Aleman	79,60
Bélgica	182,20
Holanda	39,42
Dinamarca	53,33
Méjico	13,3
El Salvador	13,34
Nicaragua	12,15
Costa Rica	9,5

AGUARDIENTES, VINO Y CERVEZA.

contando el contrabando y los guarapos y su poniendo solamente 250,000 habitantes. De donde se deduce que Bélgica, Inglaterra y Francia son las que más bebidas alcohólicas consumen y las tres q' menos consumen son Nicaragua, Canadá y Costa Rica.

Pureza del agua.

Para comprobarla, llénense de agua las tres cuartas partes de una botella y en el líquido disuélvase media cucharada de buen azúcar puro. Tápese herméticamente y déjese por cuarenta u ocho horas en lugar caliente.

Si al cabo de este tiempo el agua se pone blanquecina, no reúne propiedades higiénicas.

Las tratás y las razias

aun existen en el Africa y las invasiones europeas son allí una necesidad. Y aun sin ir tan lejos, no hace diez años había algo de eso en nuestra Costa Rica. Nicaragua hacía sus razias en Guatuzo y se vendían los indios esclavos públicamente, á precio módico, 10, 15 ó 20 pesos: las indias jóvenes y bien conformadas valían un poquito más.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Pierden terreno los españoles.

Nueva York, 24.—Un despacho de Puerto Antonio para el

Herald avisa que son continuos y reñidos los combates en las montañas al rededor de Santiago; se han hecho retroceder de las montañas á dos partidas de españoles; con pérdida de veinticinco muertos y cincuenta heridos. Los acorazados Texas, Oregon y Massachusetts mantienen un fuego constante contra las baterías situadas á ambos lados del Castillo Morro. Los cubanos que han logrado salir de Santiago, notician que los habitantes sufren terriblemente de hambre. Los ciudadanos peticionaron que se rinda la plaza sin luchar más.

Bronca en la Cámara.

Londres, 24.—El corresponsal del Mail en Madrid, avisa que Sagastas manifestó á la Cámara que la flota reserva está en camino para las Filipinas. El caudillo republicano Salmerón atacó amargamente al Gobierno, alegando que la monarquía es culpable por todo lo que ha acontecido. Dijo que si los ministros suspenden las sesiones de las cortes será justificable el uso de otros medios. El discurso causó gran alboroto, resultando la suspensión de la sesión.

Misión en Viena.

Londres, 24.—Dice el corresponsal del Daily News en Madrid que la infanta Eulalia se ha ido á Viena á desempeñar una misión confidencial.

Burlando el bloqueo.

Madrid, 24.—En la Cámara de diputados el Ministro de la marina leyó el siguiente despacho: El crucero auxiliar español María Cristina logró pasar el bloqueo; ha entrado á Cien Fuegos con un gran cargamento de provisiones y material de guerra.

Rumores de Paz.

Londres, 24.—Dice el corresponsal del Chronicle en Washington que el Embajador de Alemania ha obtenido permiso para el desembarque en Manila de suficiente número de marinos para proteger el consulado.

El corresponsal del Post en Madrid avisa que el Gobierno ha enviado á todas partes de la península agentes confidenciales, quienes están autorizados á averiguar la opinión del público respecto á la conveniencia de poner fin á la guerra. Sagasta anunciará el resultado después de la prorrogación de las sesiones de las cortes.

Flota española para Oriente.

Washington, 24.—El agente de Gobierno en Argelia confirma las noticias que se han recibido, de que la flota reserva española camina con rumbo á Oriente.

De "La Gaceta" del 28.

Decreto nº 22.—Ordena el pago de una pensión de \$ 75-00 al Presbítero Cambronero.

Acuerdo nº 30.—Concede á don Manuel E. Aguilar, maestro de Piedras Negras, tres meses de licencia con goce de la 3ª parte del sueldo. Se repone por el mismo tiempo con don Alfredo Arroyo.

Acuerdo nº 38.—Autoriza á la Junta de Educación de Desamparados para vender una finca.

Acuerdo nº 39.—Encarga el internado del Liceo de Costa Rica al distinguido y modesto profesor don Juan Umaña, bajo condiciones las más favorables para el Gobierno (y para los internos, pues seguros estamos que el señor Umaña no pertenece al gremio de la garduña que hace ahorros á expensas del estómago estudiantil, que es uno de los mejor constituidos para la digestión).

GACETILLA

SANTORAL.

JUNIO, 30 DÍAS.

1898.

Martes 21.—San Luis Gonzaga, conf. san Eusebio ob. y Sta. Demetria.

Miércoles 22.—San Paulino ob. de Nola, san Albano mr. y 10,000 santos mrs. y santa Consorcia.

Por La Prensa Libre fecha de hoy hemos visto que doña Julia Alvarez v. de don Juan Rojas subvenciona á la Escuela de Música "Santa Cecilia" con la dotación de setenta y cinco pesos mensuales. El personal docente acordó dar las gracias á dicha señora de Rojas y colocar el retrato de su difunto esposo en el salón de la Escuela como homenaje de gratitud á la memoria de este ciudadano. Nada más justo que esta muestra de respeto al jefe de una familia que tal interés se tomá en el sostenimiento del divino arte, ennoblecedor del sentimiento.

La señora de Rojas exige la enseñanza á doce varones y cuatro señoritas que ella nombrará. De seguro niñas y niños que apesar de su buena disposición para la música, son pobres y no pueden asistir á esa clase. Felicitamos á la sociedad de Santa Cecilia por esta protección.

Paréceme cierta la noticia de que la fiebre amarilla está en el Limón y en casi toda la línea. Ya lo saben los viajantes á esos lugares.

Las diversiones estarán á la altura del tiempo. Se anuncian Zarzuelas, Compañía Infantil, Fantoques que están en el Limón y alguna maroma que llegará también. Ojalá con todo esto llegara trabajo para muchos artesanos que lo andan buscando.

EL CRONISTA.

Telegrama de Miramar.

Junio 28.—A las 12 15 p.m. Fuerte temporal deede domingo. Río Naranjo impidió paso correo lunes. Hoy mejor tiempo.

EL CORRESPONSAL.

COMUNICADOS.

De Puntarenas.

Señor Ministro de Policia.

San José.

Señor: en atención á que ha sido este Puerto tenido por infestado de fiebre amarilla, rogamos á U. nos envíe un Médico competente y de confianza, pues no teniendo la vecindario al q' hoy tenemos, la epidemia nos hallará desprevenidos.—Un vecino del Puerto.—(Hay firma conocida, responsable.)

AVISOS

Se necesitan dos peones con sus respectivas familias para trabajar en una finca en el campo.

En esta imprenta darán razón.